

NOMBRE DEL TRABAJO: MAPA CONCEPTUAL

MATERIA: COSTOS



PRESENTA EL ALUMNO: MISAEL ESPINOSA AGUILAR

MODALIDAD: SEMIESCOLARIZADO

Comitan De Domínguez Chiapas

a 12 De Julio Del 2020

TECNICAS DE COSTOS

SISTEMAS DE COSTOS

Es un sistema social, y como tal es abierto opera en función de un sistema producción específico.

Dos sistemas principales

Sistemas de costos por lotes u órdenes de producción sistemas de costo por procesos.

Procedimientos acumulados para la acumulación

Se implanta sistemas por lotes de costos, funciona tanto en la producción por lotes en la fabricación por procesos, consumen o emplean en todos los trabajos, etapas y procesos.

COMPONENTES DE LOS SISTEMAS DE COSTOS

Normalmente forma parte de el sistema contable o del sistema de información de un ente social o económico.

Consta de los siguientes elementos

Las personas, los materiales o materias primas, las instalaciones, diversos recursos tangibles e intangibles que interviene en la producción, las normas y los procedimientos que rigen el comportamiento del sistema, la información.

Sus valores forman parte de:

Los llamados costos indirectos entre los cuales se encuentran los combustibles y lubricantes.

NATURALEZA DE LOS SISTEMAS DE COSTOS

Todas las tareas que realizan en los procesos, departamentos o centros de costos que participan directamente e indirectamente en la elaboración de los productos.

Demandan

Consumos de materias primas, materiales y suministros empleos de personas con mayor o menor grado de participación de trabajo.

El sistema administrativo cumple con las funciones:

Conocer los costos de los productos, que elabora, coadyuvar con la contabilidad general o financiera, contribuir con el establecimiento de controles sobre la producción, ayudar a incrementar las utilidades de la utilidad proporcionando la información

ELEMENTOS DEL COSTO

Algunos de los elementos del sistema de los costos mencionados coinciden con los elementos del costo de producción, (puesto que una cosas el sistema, la estructura organizacional, funcional u operativa).

Los recursos se consumen

Emplean o utilizan en la elaboración de los productos, en los que se origina y fundamenta la causación, acumulación y asignación de los costos.

elementos del costos son tres:

- materias primas y/o materiales directos
- mano de obra directa
- costos indirectos

MATERIAS PRIMAS Y MATERIALES

Se conocen como los elementos utilizados en la fabricación o producción de bienes, que son sometidos a uno varios proceso de transformación.

Se hace necesario establecer mecanismos y procedimientos relacionados con su conservación, disposición y control, los cuales pueden implicar.

que los pedidos se hagan en el momento justo y en cantidades adecuadas, que en el mercado de proveedores se hagan las indagaciones, que las calidades de los materiales y/o materias primas sean optimas, que el almacenamiento sea apropiado, que el uso o disposición de los materiales este restringido al personal autorizado, contar con un sistema de información apropiado.

En los sistemas computarizados

El software de costos en conjunto con los de contabilidad, producción e inventarios, permiten implantar los controles sobre las requisiciones .

MANO DE OBRA

Constituye mano de obra directa los sueldos de los trabajadores por el tiempo en que estos están vinculados a las labores propias de transformaciones o modificación de las materias primas.

Existen diversos mecanismos

Las tarjetas o fichas de tiempo, los sistemas computarizados y diverso dispositivos que coadyuvan con el registro del tiempo.

COSTOS INDIRECTOS

Conocidos como en otras denominaciones con las carga fabril, costos indirectos de fabricación, gastos generales de fabricación o gastos de manufacturas

Etapas de producción

Consumos de suministros y materiales indirectos, empleos de trabajadores no indirectos, usos de instalaciones, equipos y diversos de servicios internos y externos.

Debe permitir el registro de datos

En los sistemas computarizados, el software de costoso, en su defecto, el software de contabilidad, debe permitir el registro de los datos que resultan de las actividades relacionadas con las operaciones de producción.

CLASIFICACION DE LOS COSTOS

De acuerdo con el organigrama: costos de manufactura y gastos.

En relación con el volumen de producción: variables, fijos y mixtos.

Según se identifique según o no con los productos: directos, e indirectos.

Según el grado de controlabilidad: controlables, no controlables.

Según impliquen o no desembolsos de efectivo: vivos o evitables, hundidos.

Dependiendo en el momento en que se determinan: históricos o reales y predeterminados.

Atendido a las características de la producción: costos por lotes y costos por procesos.

FLUJO DE LOS COSTOS

Todas las actividades u operaciones que realizan en una entidad son susceptibles de generar costos, aun que este estudio se delimita y orienta a los fines particularmente relacionados con el costo de producción.

Sistema de costo

Entradas: compras de materiales, empleo de personas, otros recursos.

Procesos: materia prima, mano de obra y costos indirectos.

salidas: productos elaborados.

CONTABILIDAD GENERAL Y CONTABILIDAD DE COSTOS

En los negocios, los costos de adquisición o elaboración de los productos van ligados íntimamente a la contabilidad, puesto que todas las tareas y actividades que se efectúan en el desarrollo de funciones de producción.

Estado de resultado según la contabilidad general

Ventas
menos: costo de ventas
utilidad bruta
Menos: gastos de operación
gastos de ventas
gastos de administración
utilidad operacional

Estado de resultado según la contabilidad de costo

Ventas, menos: costo de ventas, utilidad bruta.
menos: gastos de operación, gastos de ventas, gastos de administración, utilidad operacional.
menos: gastos financieros, utilidad antes del impuesto, impuesto de renta, utilidad neta.

CONTABILIDAD DE COSTOS

CARACTERÍSTICAS DE LA CONTABILIDAD DE COSTOS

EL PROCESO CONTABLE

El estado de costo de producción y ventas

Surgió como respuesta a las necesidades que tenían las empresas manufactureras de identificar y contabilizar los costos de los productos fabricados por las mismas.

Como ha podido apreciarse, como parte integrante del sistema de contabilidad general, se encarga de los análisis, clasificaciones, procesamiento, informes y controles de los elementos que se consumen o utilizan

Comprende la recolección de los datos de las operaciones de producción incluyendo los análisis, clasificaciones y procesamientos en el sistema de contabilidad de los importes.

También conocidos como estado de costos de los productos fabricados y vendidos, el cual tiene por objeto en presentar en forma ordenada y condensada los importes de todas las operaciones

La utilidad de costo cuantifica y evalúa los bienes que adquieren o fabrican en una entidad manufacturera.

Características

Proporciona inventarios permanentes de los materiales, contribuye con la presentación oportuna y objetiva de las estadísticas, facilita el desplazamiento de controles relacionados con la adquisición, es el pilar de sistemas de inventario permanentes, permite la determinación de los costos unitarios, provee la información contable y operativa en el grado de detalle, contribuye con la formulación presentación y controles.

Principales registros que se efectúan en una contabilidad de costos

Adquisición de materia prima y materiales, consumo de materias primas y materiales, análisis y aplicación de los consumos de materias primas y materiales, causación de la nomina de producción, análisis y distribución de la nomina de producción, análisis y distribución de la nomina de producción, acumulación de algunos costos indirectos, acumulación por concepto de depreciación de la planta, acumulación por concepto de amortización de diferidos, acumulación por conceptos de amortización de gastos anticipados, asignación/ aplicación de los costos indirectos a la producción, traslado de productos fabricados a la bodega de productos terminados.

Se integra por:

Al estado de resultados por medio del, costos de lo productos vendidos o costos de ventas.